

50 años  
1972-2022

*Daz y Bien*



DICIEMBRE 2022

AÑO XXXIII NUM 357

Proclama  
Adviento  
En camino  
Despierta  
Sé profeta  
Prepárate  
Fíate  
Hágase  
Acoge  
Comparte  
Busca  
Alégrate





## PRÓXIMA ESTACIÓN: ESPERANZA

María José Simón. *Paz y Bien*

**D**espués de un verano extendido, casi sin darnos cuenta nos adentramos en lo que algunos han dado en llamar el 'solsticio de invierno': Campañas televisivas con anuncios de juguetes, aparatos tecnológicos o perfumes, con menor brillo de lo habitual y con menores expectativas debido a la sucesión de crisis que venimos encadenando: energéticas, económicas, ecológicas, conflictos y guerras, escándalos políticos, protestas, divisiones de todo tipo... Aun así, en las ciudades se preparan las luces que pronto se encenderán como una reminiscencia de la Navidad... Pero pocas cosas hacen referencia hoy a la Navidad Cristiana.

Sin embargo, y a pesar de todo, al igual que la semilla enterrada en lo profundo de la tierra espera el momento de germinar o el embrión crece en la oscuridad del vientre materno, sigue habiendo mucha gente hambrienta de esperanza... Tras la covid-19, muchos se preguntaban si saldríamos mejores, si seríamos capaces de dar la vuelta al sufrimiento para alumbrar algo mejor, una nueva forma de vivir, de relacionarnos... Aun dándonos cuenta de que una y otra vez volvemos a caer en el pozo y en los errores de siempre. Pero hemos visto como la naturaleza aun en las circunstancias mas difíciles renace. Y es en esta oscuridad donde los cristianos estamos llamados a alumbrar esperanza.

¿Cuál es nuestra esperanza? No la que brota de nuestros esfuerzos o logros personales o profesionales... No

la que crece a partir de nuestro activismo. No la que depende de la volubilidad de nuestras emociones o estados de ánimo. Tampoco puede brotar si solo escuchamos nuestras quejas... 'yo solo no puedo', 'no va a servir de nada', 'es muy difícil'... Nuestra esperanza está enraizada en Jesús. Porque la esperanza que trae Jesús solo puede emerger de lo mas sencillo y a la vez lo mas grandioso que tenemos: nuestra humanidad.

Se necesitan personas capaces de vivir y morir humanamente, de convivir con los otros con sentido de humanidad y de bondad, de acoger con sentimientos humanos, de cuidar como lo haríamos con nuestros 'seres' más queridos, de compartir nuestros 'enseres' más preciados. Sencillo y difícil a la vez. Sencillo porque no requiere de esfuerzo intelectual ni trabajo sesudo. Difícil porque necesita determinación, dejar el desánimo, intentar un sencillo comenzar cada día, un deseo de hacer y dejarse hacer por Dios, que al entrar en la historia, quiso hacerse hombre como nosotros para recuperar nuestra humanidad...

*"Te lo dije muy clarito" [...] "Permanece a la escucha"...  
"¿Que voy a hacer?" / "Je ne sais pas". / "¿Qué voy a hacer?"  
"Je ne sais plus" [...] "No todo lo que es oro brilla"....*

Dejémonos contagiar por la 'humanidad' de Dios. Preparémonos en este adviento para hacer de la próxima estación... ¡Esperanza!

### PUNTO DE ENCUENTRO

## NI ALETARGADOS NI DESPISTADOS

Marian Torres. *Coord. Grupo San Francisco*



**P**az y bien: de nuevo me paro a escribir, reviso lo acontecido en este tiempo y doy gracias a Dios por tanto bien como me hace. Comento algunas experiencias vividas como oportunidad:

- Jornada de desierto: hizo un día precioso, necesitaba desconectar, contemplé la naturaleza; silencio interior y exterior, respirar aire puro, confrontarme y dialogar con el Señor, ultimar mi proyecto personal para presentarlo con mis hermanos de la Comunidad Fraternal de Jaén. ¡Qué necesario es parar de vez en cuando!

- Asistí al III Congreso de profesores de Religión en Granada: he aprendido y abierto bastante los ojos y los oídos. Estuvimos reunidos 600 profes, compartiendo vida y expe-

riencias. Son tiempos difíciles para impartir esta área, pero la tarea es mucha y muy necesaria. Los profes de "reli" tenemos que vivir con entusiasmo, apasionados por Jesús y por educar, para llevar de la mano a los alumnos y ayudarles para que crezcan como personas desde la humildad y la sencillez.

- Celebración del Sacramento del Bautismo: incorporamos a la Iglesia y a la Comunidad a Alejandra; acogemos y nos comprometemos. Son éstos encuentros comunitarios que animan y estimulan.

- El 27 de noviembre fue un día muy especial por dos motivos: el primero, el 70 cumpleaños de Seve. Gracias Señor por tanto bien como nos haces a través de él, por todos y cada uno de los días de su vida, por lo vivido y compartido con él en

comunidad. El segundo motivo, el comienzo del Adviento: tiempo de espera, de esperanza activa, de prepararnos, de cultivar la amabilidad, de mirarnos por dentro, de pensar en los demás, de engendrar alegría, de mantenernos firmes, de utopía franciscana. El Papa Francisco en su mensaje para el Adviento nos invita a que ¡sacudamos nuestro letargo y despertemos de nuestro sueño! Para ello nos propone unas preguntas: ¿Soy consciente de lo que vivo, estoy alerta, estoy despierto? ¿Estoy tratando de reconocer la presencia de Dios en las cosas cotidianas, o estoy distraído?

Adviento: cuatro semanas para despertarnos, convertirnos, alegrarnos y acoger a Jesús...

¡No te despistes, llegó el Adviento!



# ITINERARIO PARA UNA ESPIRITUALIDAD DE LA TERNURA

Maribel Torres. *Acción Social*

**H**ola a todos los que leéis esta hoja. El Grupo de Acción Social os presentamos el libro que estamos trabajando en las reuniones de formación.

Este itinerario surge de un sueño compartido: ayudar a que todos los voluntarios de Cáritas y Acción Social puedan releer su experiencia desde el Evangelio, fecundando así su compromiso cristiano.

Este itinerario habla de encuentros entre personas desde la vulnerabilidad de lo que son. Y también habla de la alegría. Y esta alegría surge desde la vivencia desde el Espíritu de Jesús; el compartir con otros en las situaciones de marginación que nos podemos encontrar puede llevarnos a una apasionante aventura interior que nos haga descubrir el gozo de vivir, de compartir, de amar y dejarnos

amar, de permanecer fielmente al lado de otras personas y de tener una vivencia fuerte de identificación y amistad con Jesús, en los gozos y las sombras de la vida de tantos hermanos y hermanas que simplemente tuvieron menos suerte que nosotros.

El itinerario parte del texto evangélico de Juan 1, 38-39:

“Jesús se volvió y, al ver que le seguían, les dice: ‘¿Qué buscáis?’ Ellos le respondieron: ‘Rabbi - que quiere decir ‘Maestro’- ¿dónde vives?’

Les respondió: ‘Venid y lo veréis.’ Fueron, pues, vieron dónde vivía y se quedaron con él aquel día”.

El primer momento es el *fuieron*, momento de ver la realidad y decidirse a acercarse a ella. Para ello se trabajan tres temas: Invitación, gratuidad y riesgo.

El segundo momento es el *vieron*, Es la etapa del asombro y para ello se trabajan cuatro temas: Ternura, dolor, fracaso y amistad.

El tercer momento es *se quedaron*. En este momento se sustituye el compromiso ético por los pobres por la vivencia del gozo del enamoramiento de la realidad del Reino. Para ello se trabajan tres temas: Debilidad, fiesta y enamoramiento.

En cada tema nos encontramos una narración, un texto bíblico, una reflexión y una oración.

Para mí lo bonito y más difícil de este libro es dejar que cada palabra o tema me toque el corazón para poder darme a los demás.

¿Y tú estás dispuesto a darte a los demás?

## COMENCEMOS HERMANOS

# ES POSIBLE DISFRUTAR DE LO PEQUEÑO

Seve Calderón. *OFM*



**E**s posible pasar de la rutina, la obligación y el deber, al deseo de hacerlo todo bien.

Es posible pasar de sentirse inútil o despreciable a la alegría de existir; disfrutar de lo pequeño: caminar, reír, hablar, bailar, moverse... ¿Por qué solo valoramos lo que tenemos cuando lo perdemos?: la presencia de un ser querido o la complicidad de una mirada.

Hacer de nuestra vida cotidiana «nuestro canto de hoy». Aprendamos a poner el corazón en sintonía con lo que hacemos y lo que tenemos. Esto es ya una preparación para el acto de depositar y un comienzo de curación.

Un camino de humildad y una fuente de alegría profunda y no

efímera es actuar sobre las cosas pequeñas, aunque no se vean.

Cuando hablamos, las palabras también nos comprometen. La Palabra de Dios nos invita a vivir libremente; a hablar con franqueza, claramente y sin rodeos, a huir del «lenguaje ambiguo». Liberado, el cristiano se llena de una audaz confianza y utiliza su libertad para «decir». Hablar con confianza sostenida en el Evangelio es fruto del Espíritu Santo.

Decía Jesús, Evangelio viviente:

«¿A qué es semejante el Reino de Dios o a qué lo compararé?»

*Es semejante a un grano de mostaza, que un hombre toma y siembra*

*en su huerto; creció, se hizo un árbol y los pájaros del cielo anidaron en sus ramas».*

*Y dijo de nuevo: «¿A qué compararé el Reino de Dios?»*

*Es semejante a la levadura que una mujer tomó y metió en tres medidas de harina, hasta que todo fermentó».*

(Lc 13,18-21)

Y concluyo recordando que *Francisco de Asís quiere ser Evangelio viviente porque tiene conciencia clara de que el grano de mostaza dejado en tierra da fruto abundante: aunque sea la más pequeña de las semillas, cuando crece, su planta es más alta que todas las hortalizas* (Mc 4,30-32).



ESPECIAL 50 AÑOS

## TESTIGO DEL SANTO DE ASÍS

Francisco Regordán. *OFM*

**M**e pedía nuestra querida hermana Victoria, que escribiese unas líneas para Paz y Bien con motivo del cincuenta aniversario de la presencia de los Franciscanos en Camino de Ronda, para compartir con vosotros mi experiencia en aquella la que siento mi casa.

A Camino de Ronda llegué en mi cuarto año de profesión temporal. Siempre encontré en aquella casa el celo misionero y apostólico que ya los beatos de Granada, Juan de Cetina, y Pedro de Dueñas, imprimieron a los hijos de San Francisco que desde entonces predicaron el Evangelio en aquella bendita Tierra.

En Camino de Ronda, he sido testigo cómo se ha sembrado el carisma del Santo de Asís. Ha sido siempre una casa acogedora, donde el trabajo jamás faltó, y la misión siempre ha encontrado huecos por donde expandirse. El fruto más preclaro de dicha misión, ha sido el Grupo de San Francisco: una comunidad de fieles laicos, vosotros, que plenamente radicada en la ciudad que les vio nacer,

han creado una red de oración y apostolado, que ha contribuido a vivir y expandir la cosmovisión franciscana, en la Iglesia Diocesana de Granada.

Es mi profundo deseo que la presencia franciscana en Camino de Ronda perdure por muchísimos años más. En su origen está la sangre de los mártires que salpica hasta la vida eterna; en su presente una tensión comunitaria y misionera con la fuerza suficiente dentro de sí misma para relanzarnos a vivir y predicar el Santo Evangelio; en el futuro, la tranquilidad de la promesa hecha por Dios a san Francisco cuando le prometió que esta religión existiría hasta el fin de los tiempos. De nuestra parte, en consecuencia, solo queda: custodiar el patrimonio espiritual de la Familia Franciscana; conservar en todo, la comunión con los Pastores; y tener el bendito arrojito de seguir predicando a Aquel de quien hemos recibido todo bien.

ESPECIAL 50 AÑOS

## TODO ES DE DIOS

Joaquín Zurera. *Ministro Provincial OFM*



«Son vivificados por el espíritu de las divinas letras aquellos que no atribuyen al propio yo toda la letra que saben y ansían saber, sino que con las palabras y el ejemplo la restituyen al altísimo Señor Dios, de quien es todo bien» (Adm 7,4).

Estas palabras de San Francisco me permiten compartir con vosotros los sentimientos que se mueven en mi interior. Damos gracias por estos cincuenta años de servicio al pueblo de Dios en el corazón de la ciudad de Granada, y, frente a la tentación de apropiarnos y gloriarnos por los logros que hayamos podido realizar, con humildad reconocemos que todo es de Dios y a Él, con corazón

agradecido, restituimos. De poco sirven las palabras si detrás no hay vidas que corroboren que lo que pronuncian los labios es palpable en las huellas que cada hermano a su paso recibe y comparte.

Es el Padre de las Misericordias (y no nosotros) quien ha derramado Su gracia en nuestras vidas y nos ha confiado el caminar como pueblo de Dios construyendo la auténtica fraternidad, que tiene su centro en Cristo, la razón de nuestra fe; que en el Espíritu busca descubrir el querer de Dios; y que se sirve de las personas que pone en nuestro camino para que juntos descubramos el sentido y el valor de nuestra consa-

gración, cada uno en su vocación particular.

Mirar en el corazón es descubrir y poner rostro a todas esas personas que han pasado por nuestra vida en esa iglesia y en los distintos campos de actuación. Cada uno, allá donde estén, nos alientan y animan a vivir con gozo y pasión el seguimiento a Cristo y, aun en la distancia, sentir la comunión y la cercanía del hermano, don de Dios.

Que no se apague la Paz y el Bien que el Padre nos ha confiado.

Reciban un cordial saludo.

“Paz y Bien a mí los que estáis”  
IGLESIA DE SA

# 50 AÑOS



ESPECIAL 50 AÑOS

## “EVOCACIÓN DE UNA EXPERIENCIA JUBILOSA Y AGRADECIDA DE ENTREGA Y SERVICIO”

Onofre Núñez. *OFM*

**M**e presento: soy “Onofre”, el “Padre Onofre”, para otros, muy conocido, por gracia de Dios, en las tierras granadinas del Camino de Ronda, nº 65, donde los franciscanos tienen su casa desde el lejano año 1972. Medio siglo de gracia. Mucho ha llovido desde entonces.

Me piden que dé “mi testimonio” de mi paso por Granada. Difícil para mí. Han sido 26 años en dos etapas. No me brota un discurso, ni una exposición ordenada, solo gritos, admiraciones, interrogantes de una experiencia muy gozosa vivida con intensidad y mucha gratitud desde el principio.

He estado presente, como agente y animador, de tantas actividades como se llevan y se han llevado a cabo en aquellos muros de aquella iglesia tan grande, tan hermosa y tan querida.

Es inútil pretender enumerar todo el abanico de actividades que allí se realizan: actividades Culturales, siempre evangelizadoras: eucaristías de cada día, y con un plus de exigencia en los tiempos fuertes de Adviento, Navidad, Cuaresma, Semana Santa, Triduo pascual, Pascua, tiempo pascual, Pentecostés, tiempo ordina-

rio; celebraciones especiales: penitenciales ¿Quién no recuerda aquellas celebraciones comunitarias penitenciales, tan sugerentes, tan atractivas, tan bien realizadas de nuestro querido Jesús Berrueta, que Dios tenga en su gloria?; jornadas especiales, ¿para qué nombrarlas?, todas tenían un hueco en nuestra iglesia; y qué decir de la Capilla del Cristo de San Damián: de la oración de los jueves que allí se tiene, en la que quedaban reflejados tantos acontecimientos eclesiales, franciscanos, locales...; actividades con grupos: de formación, de educación en la fe; ¿y qué decir del movimiento de jóvenes, promovido y llevado adelante con gran acierto por Severino, cuyas iniciativas, variadas, sugerentes, creativas, atractivas, llegaban a cada rincón de Granada capital y de tantos lugares fuera de Granada? ¿Para qué seguir! Pues yo, por gracia de Dios, he estado presente en todas esas iniciativas.

Resumiendo: mi testimonio es gracias, gracias, gracias, a Dios, a los hermanos de la fraternidad, al pueblo y feligreses que frecuentan nuestra iglesia, por tanto como me han dado. A todos y a todo me entregué con toda mi alma, sin reservarme nada. Esa es mi paga.

ESPECIAL 50 AÑOS

## FELICITACIÓN

Nicolás Castellanos. *OFM*

**P**AZ Y BIEZ. Querido Seve, aunque siempre estamos unidos en la oración y en la amistad, recibir un mensaje tuyo, desde la Fraternidad es una delicia reconfortante. Parece que fue ayer cuando te ordené de presbítero en las Clarisas de Aguilar de Campoo y ya tienes cumplidos los 70 años. Te felicito por tu magisterio de hermano menor lúcido en la Cartuja, en la Facultad de Teología de los Jesuitas.

Os felicito por los 50 años en el camino de Ronda. Te

felicito por esa pequeña fraternidad, hecha de fraternidad. Por ahí tiene que ir en el futuro la Iglesia, pequeñas fraternidades que escuchan la Palabra, celebran la Eucaristía y salen a la calle, a las periferias. Y de cada comunidad, tiene que salir y acompañar el presbítero de la misma, que puede ser joven, adulto, soltero, casado, mujer u hombre.

Con saludos para la comunidad y la Fraternidad Paz y Bien, me despido con un fuerte abrazo



(1972-2022)



ORAR CON LA VIDA

## TIEMPO DE ESPERANZA

Clemente Maillo, *Oración*

Padre, toma mis manos, abiertas para acoger,  
para agarrar fuerte al hermano, para deshacer nudos,  
para modelar el barro, para amarrarme a tus manos.

Padre, toma mis ojos, abiertos para mirar,  
para ver las buenas obras, para observar cielo, pájaros...  
para ver cada mañana, la creación, don y regalo.

Padre, toma mi corazón, abierto para latir,  
para conectar en cada pulso, para crecer a impulsos  
para llevar tu sangre a mis brazos.

Padre, toma mis pies, abiertos para avanzar  
para dejar huellas firmes, para arar el camino,  
para alcanzar horizontes que parecen lejanos.

Padre, toma mi vida, abierta a tus mandatos  
para llevar sosiego y reposo, para dar en todo caso,  
para sembrar semilla que crece, y ser fruto madurado.

Padre, toma todo mi ser, para serlo todo  
para que en este tiempo, Padre,  
la ESPERANZA, nunca perdamos.

ENCUENTRO JUVENIL INTERFRANCISCANO

## EL SECRETO ESTÁ EN MIRARNOS (EJIF '22)

Bea Teruel. *Comunidad Fraterna*



**E**fectivamente, tal y como dice el lema de este año del Encuentro Juvenil InterFranciscano, el secreto de conocer al hermano, empatizar con él y amarlo, comienza con mirarnos. Y, en torno a esta idea ha ido desarrollándose el fin de semana.

El primer día, el viernes 21, se hizo la acogida a los grupos por la tarde, se entregaron las credenciales con los nombres y se repartieron las camisetas. Después todos cenamos juntos. El sábado día 22, comenzamos la mañana con una charla sobre redes sociales, a cargo de fray Luis Salazar, capuchino. Este fraile es influencer en redes sociales, y animó a evangelizar también al mundo desde esa perspectiva. Posteriormente, participamos de la feria franciscana, cada grupo o familia puso un stand y contó su realidad como franciscanos. Fue una experiencia muy bonita, pudimos contar cómo es el grupo de jóvenes de San Francisco y, a su vez, aprender de otras familias. Para los jóvenes que me acompañaban fue todo un descubrimiento, a veces solo nos miramos hacia dentro y no somos capaces de ver otras realidades, así que creo que esta actividad abrió mucho sus ojos. Esa misma tarde pudimos disfrutar de diferentes talleres que se habían preparado. Quiero destacar el de danza contemplativa que impartía una monja oblata, fue realmente una gracia ese momento, y además pudimos hacer esos bailes en la eucaristía al día siguiente. Tras el descanso, tuvimos una vigilia de oración y un concierto a manos de Jesús Cabello, cantautor cristiano.

El domingo 23, a pesar de que amenazaba lluvia, nos pusimos en camino hasta la Basílica de Jesús de Medinaceli donde celebramos todos juntos, en la cripta, la eucaristía. Me siento muy afortunada de haber

podido ir con algunos jóvenes de los catecumenados a esta experiencia que nos ofertó la Provincia de la Inmaculada. Nuestros jóvenes, tal y como decían ellos en la revisión, están faltos de conocer otras realidades, tenemos que ayudarlos a descubrirlas. En este encuentro los hemos puesto frente a ellas, les hemos puesto rostro y caras. De este modo, podrán querer más la Provincia y a todos los que formamos parte.





EL MIRADOR

## CONTRA TODO PRONÓSTICO

Dioni. *Comunidad Fraterna*

**H**e empezado este artículo más de una decena de veces, y más de una decena de veces no me ha gustado la manera de hacerlo, y he borrado todo lo que llevaba hecho. Esperemos que esta sea la buena. De hecho, si estás leyendo esto, así será. Cuando Nacho me pidió que escribiese un artículo para la hoja de Paz y Bien (el último fue allá por abril de 2014, que se dice pronto) le dije que sí casi sin pensarlo. Cuando de verdad lo pensé, reconozco que me entró vértigo. No sabía siquiera cómo la gente que lo leyese iba a recibirlo.

No sé qué cosas le diría al Dioni de abril de 2014 si lo tuviese delante. Se me ocurren unas cuantas, pero pensándolo bien, probablemente al final no le diría gran cosa y solo le daría un abrazo, sabiendo todo lo que le quedaba por pasar en estos ocho años que han transcurrido desde entonces. Hay una cosa que seguro que le diría: “Gracias por demostrarme que el esfuerzo merece la pena”. Ese es precisamente el mensaje que quiero transmitir con mi testimonio, y creo que es la mejor manera de llamar a la esperanza en el Adviento.

No sabía muy bien cómo enfocar mi artículo puesto que soy consciente de que muchas de las personas que lo van a leer me conocen y saben mi historia, pero creo que para aquellos que no saben quién soy (que serán también unos cuantos) lo mejor es empezar por el principio. Soy Jose David, adicto. Así me presento todos los jueves en el grupo de terapia en el que ahora actúo como voluntario ayudando a la gente que tiene problemas de adicción como el mío. Eso no significa que exclusivamente sea un adicto, pero es algo que ha definido mi forma de actuar durante mucho tiempo, y que me ha traído muchos problemas. Por tanto, es algo importante que no puedo obviar y siempre debo tener presente si no quiero volver a caer.

En mi caso, mi adicción es la adicción al juego, aunque la gente que acude a la asociación en la que soy voluntario tiene todo tipo de adicciones “sin sustancia”, que como su propio nombre indica es toda adicción en la que no hay ninguna sustancia de por medio. La asociación se llama Agrajer, y se encuentra en Cenes de la Vega. De todas formas, no quiero adelantarme tanto tan pronto; rebobinemos. Cuando yo empecé a jugar, lo hice de forma social, sin pensar que es podría llevar a más. Poco a poco, conforme iba perdiendo dinero, mi adicción fue a más. Alguna vez me han preguntado que en qué punto me di cuenta de que era adicto al juego, y siempre he dicho que muchísimo antes de lo que fui capaz de reconocerlo.

Sabía que el juego me había atrapado por completo, y que había dejado de llamarse juego para mí. Era una necesidad, una obligación. Mi único objetivo desde que me levantaba hasta que me acostaba. Organizaba mis horarios y mi vida con relación al juego, y con ello fue perdiendo por el camino todo contacto con la gente y la realidad que me rodeaba. Engañé a gente, me quedé con dinero que no era mío e hice cosas

que jamás pensé que podría llegar a hacer. Pero así era. Por eso creo que no le diría nada a mi yo de 2014. Simplemente, no me creería. Porque ni yo mismo me creía cómo llegué a tocar fondo de esa manera así que, con lo cabezón que he sido siempre, hubiera sido imposible que yo me creyese una palabra de lo que me decía ese yo sin pelo que decía venir de 2022.

Pero este no pretende ser un artículo triste. Al revés, quiero invitar a todos aquellos que tienen algún problema similar al mío, o incluso a aquellos que no tienen un problema de adicción propiamente dicho, a que den el paso. El paso de intentar cambiar, porque es posible que tengas que intentarlo unas cuantas veces hasta que lo consigas. Como yo he intentado empezar este artículo en varias ocasiones, y fíjate tú, al final esta vez ha sido la buena. Contra todo pronóstico (esto último es un guiño a fans de Sabina, ellos me entenderán). De hecho, creo que ese va a ser el título del artículo me parece. Porque no importa que creas que tu pronóstico es crítico, que estás hundido y que nunca vas a conseguir superar una adicción o una situación personal complicada. Se puede.

También quería pedir perdón a aquellos a los que pude perjudicar en su momento. De veras que lo siento. Por último, quiero dejaros con una frase que las Hermanas Trinitarias, orden a la que mi hermana pertenece, tienen muy presente: “Una puerta siempre abierta”. Un abrazo a todos, y feliz tiempo de Adviento.





**MIÉRCOLES 7:**  
Vigilia de la Inmaculada, a las 21.00h

**JUEVES, 8:**  
Solemnidad de la Inmaculada Concepción de la Virgen María.

**SÁBADO, 10:**  
Encuentro Familia Franciscana de Granada, a las 17.00h. Finalizará con la eucaristía.

**SÁBADO, 17:**  
"Cuestiones actuales de bioética", con Francisco José Alarcos Martínez. Jornada de formación, que comenzará a las 10.00h.

**DOMINGO, 18:**  
Encuentro de niños, a las 10.00h

**VIERNES, 23:**  
Celebración comunitaria del Perdón, a las 20.00h de la tarde.

**SÁBADO, 24:**  
Nochebuena: misa del Gallo.

**DOMINGO, 25:**  
Natividad de Nuestro Señor.

**BAUTIZO DE ALEJANDRA  
26 DE NOVIEMBRE DE 2022**



**ENCUÉNTRANOS EN LAS REDES**

TODOS LOS DIAS CELEBRAMOS EN YOUTUBE  
A LAS 9.00H Y A LAS 20.00H DESDE LA IGLESIA  
DE SAN FRANCISCO.

TODOS LOS JUEVES A LAS 20.30  
RETRANSMITIMOS LA ORACION COMUNITARIA.



YOUTUBE.COM/C/GRUPOSANFRANCISCO  
GRUPOSANFRANCISCO.ORG  
FACEBOOK.COM/GRUPOSANFRANCISCO  
TWITTER.COM/GRUPOSANFRAN  
INSTAGRAM.COM/GRUPO\_SANFRAN



Entérate de lo que retransmitimos en Youtube al instante  
en nuestro canal de Telegram:  
[t.me/agenda\\_franciscanosgranada](https://t.me/agenda_franciscanosgranada)



Grupo de San Francisco  
Nº de Cuenta: ES38 1491 0001 21 1008259325  
TRIODOS BANK  
BIZUM 04664

Hoja de Paz y Bien  
La Hoja en internet: [www.gruposanfrancisco.org](http://www.gruposanfrancisco.org)  
e-mail: [hojapazybien@gruposanfrancisco.org](mailto:hojapazybien@gruposanfrancisco.org)

Camino de Ronda 65 18004, GRANADA. Tel.: 958253662 D.I.: GR-1289-92